

El V Congreso Español de Pediatría

DURANTE los días 8 al 12 de Abril último se ha celebrado en Granada el V Congreso Nacional de Pediatría, bajo la presidencia del profesor Suñer y con la asistencia de numerosos especialistas de toda España.

Como resumen de los interesantes trabajos realizados, nos interesa recoger en esta página las conclusiones adoptadas por la Sección de Higiene y Puericultura, puesto que las de Medicina y Cirugía pertenecen especialmente a las Revistas profesionales.

Dicen así las citadas conclusiones:

Los métodos de dosificación en la ración alimenticia y lactante son los preferidos al calorímetro y al cálculo por el peso, sometiéndose ambos al método de tanteo. Necesidad de que las antiguas Inclusas se transformen en Asilos Maternales, y las Gotas de Leche, en Institutos de Puericultura.

Necesidad de que se extienda y organice el servicio médico escolar en España.

Necesidad de modificar la organización y funcionamiento de las Juntas provinciales de protección de menores, y que se haga una revisión de la legislación de protección a la infancia.

Aumentar el número de escuelas de enfermeras visitadoras de higiene maternal e infantil.

Establecer como enseñanza obligatoria las prácticas de Puericultura para los jóvenes que cursen en todos los Centros oficiales de Segunda enseñanza y las de último grupo de Primera enseñanza. Fundación obligatoria de guarderías de niños en todas las capitales de provincia y poblaciones importantes.

Fundación obligatoria de Dispensarios y Consultorios de lactantes en toda población cuyo número de habitantes sea superior a 8.000, con sus correspondientes cocinas dietéticas.

Instalar en todos los hospitales provinciales un departamento para lactantes enfermas, en las condiciones debidas de aislamiento.

Dotar a las cátedras de Pediatría con todos sus medios complementarios de Clínicas de lactantes, con objeto de intensificar la enseñanza de la Puericultura y contribuir a la formación de profesionales capacitados, base de la lucha contra la morbilidad y la mortalidad infantil.

Crear en todas las provincias obras semejantes a la de Granche para separar del medio familiar tuberculoso a los niños en su primera edad.

Que se active la legislación para implantar rápidamente el reconocimiento obligatorio de la paternidad que prescribe la Constitución. Que el Estado organice por el método más factible y rápido la manera de que exista oficialmente el control de los productos comerciales destinados a la alimentación de los niños, tanto en lo que se refiere a su fabricación como a su exacta composición y a una unificación de las medidas aconsejadas en cuanto al peso y volumen de



Profesor Duarte, de Granada, presidente del Comité organizador

dichos productos dietéticos. Conveniencia de una rápida organización de la industria de la leche en cuanto a su aspecto sanitario en relación con la dietética de los niños.

Organización rápida de la industria nodriceril.

También se adoptó la conclusión de que el VI Congreso de Pediatría se celebre en Madrid, que sea presidente el doctor Aurelio Romeo Lozano, y secretario general, el doctor Santiago Cavengt Gutiérrez; que se celebre en la primavera de 1936.

Felicitemos a nuestro ilustre colaborador el profesor Suñer por el brillante éxito logrado con este Congreso.



El profesor Suñer, presidente del Congreso de Pediatría



B

EBÉ sufría mucho. Apenas abiertos los ojos al mundo se encontró con bastantes cosas desagradables. Pero todas las iba dominando, gracias al cuidado de su mamá. No podía quejarse ni de la cama ni de la comida, y ambas cosas eran, por el momento, las que le interesaban más. Sin embargo, existía una tercera, profundamente desagradable. Todo lo que BEBE tomaba, chupando ávidamente en el seno materno, no se convertía dentro de él en materiales asimilables para hacerle robusto y rollizo. Era necesario eliminar una parte. Y a veces la eliminaba mientras dormía. De esto, principalmente, y de otras cosas, habían nacido escoceduras que constituían el martirio de BEBE.



E

N el magín torturado de BEBE, en vista de lo mucho que él sufría y de lo que se desesperaba su mamá ante el fracaso de polvos y ungüentos que constituían un alivio momentáneo, pero no curaban completamente la piel dolorida y enferma, nació la idea de aplicarse al estudio para obtener una fórmula que, curándole, le hiciese feliz y le proporcionara honra y provecho. Si el acierto le acompañaba en sus investigaciones, no sólo conseguiría restablecer su salud, suprimir el dolor, dormir sin sobresaltos y realizar digestiones plácidas, sino que la fama y la gloria aureolarían su nombre, haciéndole benéfico y famoso desde la cuna.



B

EBÉ realizó sesudas investigaciones para encontrar la fórmula que diese la felicidad a los pobres niños que vienen al mundo con la creencia de que llegan a un edén florido. Cuando ya estuvo saturado de la ciencia de los volúmenes, penetró en los misterios del Laboratorio. Frascos, retortas, marmitas, matraces y probetas se le ofrecían al alcance de la mano. El llevaba la inquietud en su infantil corazón, porque aun no estaba seguro de haber dado con la fórmula salvadora. ¿Sería el remedio ideal? ¡la ciencia es tan difícil! Mezcló, trituró, batió y obtuvo, ¡al fin!, un bálsamo que presentaba todas las apariencias de ser el producto que buscaba.



E

UREKA!, exclamó el que ya podía titularse doctor BEBE. Su bálsamo iba a ser el bálsamo redentor contra las dermatosis infantiles. ¡No más escoceduras! Y hecha la experiencia en él mismo, con un resultado que le dejó lleno de admiración y de asombro, porque le parecía increíble haber encontrado un remedio tan excelente, se lanzó al mundo, bien armado de BALSAMO BEBE y dispuesto a recibir las bendiciones de las madres desesperadas por el dolor de sus hijos y de los hijos doloridos por las infecciones de su piel. Y desde entonces, el BALSAMO BEBE es el remedio universal para todas las afecciones de la piel de los niños.